

RUTA 2024

#IEEM

DAN BANDERAZO
DE SALIDA
A CONTIENDA

GERARDO
GARCÍA



ESTADOS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

Hoy, el árbitro electoral dará el banderazo a la contienda electoral del 2 de junio, en la que advierte que subirá la efervescencia electoral.

En punto a las 10:00 horas, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) realizará la sesión so-

1

MIL 375 CARGOS
ESTARÁN EN
DISPUTA EN LA
ENTIDAD.

lemne de inicio del proceso a alcaldías y diputaciones, en el que estarán en disputa mil 375 cargos de elección popular tanto de mayoría relativa (MR) y representación proporcional (RP).

Desde septiembre, el órgano electoral ha llevado actividades preparatorias desde el reclutamiento de su ejército electoral, 385 vocalías y dos mil 40 consejerías, tanto distritales y municipales, para integrar sus

PONDRÁN
MANO DURA

• Advierten que el árbitro electoral demostrará fortaleza, aunque llama al diálogo.

170 órganos desconcentrados, o acciones para grupos minoritarios o el voto desde el extranjero.

En entrevista, la consejera electoral del IEEM, Karina Ivonne Vaquera Montoya, afirmó que están listos y garantizarán imparcialidad, certeza y legalidad, además demostrarán unidad y fortaleza, y es que anticipan un gran actuar de la ciudadanía al renovarse los 125 ayuntamientos y las 75 diputaciones locales. 🗳️

Arranca el proceso electoral estatal; van por mil 302 cargos

Contienda. Para la renovación de la Legislatura y los 125 gobiernos municipales, el periodo de las precampañas serán del 20 de enero al 10 de febrero, mientras que las campañas del 26 al 29 de mayo

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

Hoy inicia el proceso electoral en el Estado de México para la renovación del Congreso mexiquense y los 125 ayuntamientos, donde se votarán mil 302 cargos, de los cuales 75 entrarán en funciones el 5 de septiembre y el resto hasta el 1 de enero de 2025.

Para el arranque, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), hará la declaratoria y como lo marca el calendario electoral, las precampañas serán del 20 de enero al 10 de febrero y las campañas del 26 de abril al 29 de mayo, para dar paso a la elección el 2 de junio.

El proceso local se empalmará con la elección federal para la renovación de la Cámara federal, dónde se renuevan 40 distritos electorales en el Estado de México, además de los integrantes del Senado y la presidencia de la República.

Hasta el momento hay 12.9 millones de electores en la lista nominal, pero falta el cierre en este mes, en el que termina la posibilidad de hacer altas y otros trámites para poder votar este año, en el cual las credenciales 2023 siguen vigentes.

Recurso para proceso

Para este año el IEEM contará con un presupuesto de 3 mil 168.3 millones de pesos para la instalación de 170 órganos electorales desconcentrados en los 125 municipios y en los 45 distritos electorales, además de la contratación de personal para estos espacios, donde habrá vocales y consejerías.

Aunado a ello tiene previsto adquirir material electoral, mandar a imprimir cerca de 25 millones de boletas electorales e instalar más de 27 mil casillas, entre otros gastos derivados de manera directa del proceso electoral, en el que están trabajando desde el año pasado.

De estos recursos mil 154 millones de pesos deben destinarse como financiamiento público para los partidos políticos, de los cuales 865.1 millones de pesos corresponden a la partida ordinaria, 25.9 millo-

El proceso local se empalmará con la elección federal para la renovación de la Cámara de diputados, del Senado y la presidencia de la República



Nadie se quedará fuera este año

IGUALDAD

Por primera vez personas indígenas, afro mexiquenses, con discapacidad y de la comunidad LGBTTTIQ tendrán espacios asegurados

Es un año de suma importancia para la política local y nacional. IVÁN CARMONA

nes para actividades específicas y 262.9 millones de pesos para la obtención del voto.

En las campañas se tienen considerados 1.7 millones de pesos para quienes se registren como candidatos independientes a diputados y diputadas, así como otra cantidad igual para quienes busquen participar en la elección de ayuntamientos, porque legalmente solo les corresponde recibir 2 por ciento de los recursos totales entregados a los institutos políticos. Si no se re-

gistran candidatos, este dinero no será utilizado.

Aunque la cantidad podría variar con la actualización de la Unidad de Medida de Actualización (UMA), debido a que la fórmula para calcular el financiamiento se obtiene de multiplicar 65 por ciento de la UMA por el número de electores, al cierre del pasado mes de diciembre.

Financiamiento a partidos

Cabe señalar que debido al número de votos que tuvo en la última elección el partido que más recursos recibirá este año es Morena con 308.9 millones de pesos, seguido del PRI con 278 millones y en tercer lugar el PAN con 159.6 millones.

En cuarto lugar, está el PVEM con 89.9 y en quinto Movimiento Ciudadano con 89.7 millones de pesos; en tanto el Partido de la Revolución Democrática obtendrá 76.2 millones de pesos, el Partido del Trabajo tendrá posibilidad de recibir 74.7 millones de pesos y Nueva Alianza 73.2 millones.

Ajustes de participación

Por primera vez los grupos históricamente discriminados como las personas indígenas, afro mexiquenses, con discapacidad y de la comunidad LGBTTTIQ tendrán aseguradas al menos 58 candidaturas para las presidencias municipales y la Legislatura.

Las medidas deben ser atendidas junto con la obligación de registrar a mujeres y hombres en igualdad de circunstancias, con 50 por ciento de los espacios que se van a renovar, en todo en todos los niveles de competitividad, garantizando su participación de forma horizontal y vertical.

Además está pendiente atender la recomendación del Observatorio de Participación Femenina, que hace unos meses advirtió que en los últimos nueve procesos electorales registrados en el Estado de México solo se apuntaron a mil 610 mujeres como candidatas a presidentas municipales, frente a 6 mil 65 hombres, lo cual equivale a solo 21 por ciento de las oportunidades para acceder al poder.

Inclusión en participación

Al igual que en el proceso anterior los mexiquenses que radican en el extranjero podrán participar en la elección, ya sea por vía postal, electrónica o de manera presencial, en alguno de los 23 consulados en Unión Americana, España, Canadá y Francia, pero sólo podrán votar en la elección presidencial y en la de representación proporcional para la Legislatura.

De nueva cuenta, las personas privadas de su libertad tendrán oportunidad de votar de manera anticipada para la elección presidencial. Se estima que en esta condición estarán más de 8 mil internos en penales estatales.

Lo mismo pasará con las personas que no pueden salir de su domicilio y que se inscriban en la para votar de manera anticipada.

CLAVES

Padrón

Hasta el momento hay 12.9 millones de electores en la lista nominal, pero falta el cierre en este mes.

Presupuesto

Para este año el IEEM contará con 3 mil 168.3 millones de pesos para toda la organización de elecciones.

Repetirán

Para estos comicios también participarán quienes viven en el extranjero o que están en cárceles.

PARTICIPACIÓN CIUDADANA, EL RETO

Inicia hoy el proceso electoral local

En seis meses los mexiquenses elegirán a integrantes de 125 ayuntamientos y a 75 diputados al Congreso

GERARDO GARCÍA

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) dará hoy el arranque del proceso electoral que culminará con los comicios del domingo 2 de junio, admitiendo que el reto sigue siendo incentivar la participación electoral y ser un árbitro imparcial que dé certeza y legalidad a la ciudadanía, ante el aumento de la efervescencia en las siguientes fases.

En total son ocho partidos, con registro nacional y local, que competirán por mil 375 cargos de elección popular tanto de mayoría relativa (MR) como de representación proporcional (RP).

Entre estos espacios de elección popular están 125 alcaldías, 136 sindicaturas y 966 regidurías, además de 45 diputaciones locales de mayoría relativa y 35 de representación popular.

En tanto, en el ámbito federal se elegirán tres senadurías, dos de mayoría relativa (MR) y una de representación proporcional (RP), además de 40 diputaciones federales, una menos respecto a 2021.

Bajo el actual escenario, el 2 de junio serán dos alianzas, y quizá en lo individual tres partidos, que postulen candidaturas.

Por una parte, el PRI y PAN han manifestado su deseo de repetir la alianza de los últimos dos procesos electorales, aunque ahora PRD buscar ir solo y Nueva Alianza aún no se define.

En tanto, donde ya es un hecho la asociación electoral, es en Morena, PT y PVEM, además de que Movimiento Ciudadano (MC) irá por su cuenta como hace tres años.

Actualmente, PRI, PAN y PRD gobiernan 78 municipios y tienen 37 curules locales; por su parte Morena y aliados son gobierno en 36 demarcaciones. Y las demás fuerzas políticas: MC, 6; PES, 2; FXM, 2; y RSP, 1, los tres últimos partidos ya perdieron su registro.

El calendario electoral marca la etapa de precampañas del 20 de enero al 10 de febrero, y las campañas electorales del 26 al 29 de mayo, para realizar la votación el 2 de junio.

Tras el banderazo del IEEM, en lo inmediato deberá instalar 170 órganos desconcentrados,

► **El IEEM ve un reto en la participación ciudadana y dar credibilidad con certeza y legalidad.** Foto Emilio Varela

y nombrar a 385 vocalías y dos mil 040 consejerías distritales y municipales, en el primer caso donde se renovó el proceso de designación.

La consejera electoral Karina Ivonne Vaquera Montoya admitió que al ser una elección local hay mayor actividad de las fuerzas políticas y de la ciudadanía, donde esperarán seguir incrementando la votación, que el año pasado alcanzó el 50 por ciento.

Se estima que la Lista Nominal de Electores supere los 12.8 millones de mexiquense y se instalen 20 mil 700 mesas receptoras.

Además, Vaquera Montoya afirmó que están listos para este nuevo proceso en el que deben estar unidos y salir fortalecidos como Consejo General y dar credibilidad al proceso.

“Jugar su papel de imparcialidad, certeza, legalidad, tiene que estar unido y demostrar fortaleza para dar credibilidad a la elección”, concluyó.

